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M A I R I E 

1 place de la Mairie 

86160 CHAMPAGNE SAINT HILAIRE 

 05.49.37.30.91 
Courriel : contact@champagne-saint-hilaire.fr 

Site internet : www.champagne-saint-hilaire.fr 

 

 

 

REGISTRE DES DELIBERATIONS 

DU CONSEIL MUNICIPAL 

  

L’an deux mil vingt et un, le 16 septembre, à 

dix-neuf heures, le Conseil Municipal de la 

commune de Champagné-Saint-Hilaire, dûment 

convoqué, s’est réuni en session ordinaire, salle 

du conseil, sous la présidence de M. Gilles 

BOSSEBOEUF. 

 

Date de convocation : le 10 septembre 2021 

 

Présents : M. BOSSEBOEUF Gilles, Maire, M. DIDIER Jacky, Mme FRANCOIS DIT SORTON 

Nathalie, M. PIN Olivier, Mme MEMIN-NICOULLAUD Nadine, adjoints, MM. COISCAUD Vincent, 

ROUSSEL Hugo (Arrivé à 20h au point 5.6.), Mme FABA Sylvie, BAZILLE Sylvie, MM. INGWILLER 

Éric, BERGES Ludovic, Mmes, SIRE Gladys, MM. LHOMMEAU Thomas. 

 

Absents excusés : Mme ALEXIS Marie, M. Vincent BONNIN 

Absents non excusés :  

Pouvoirs :  

Secrétaire de séance : M. Olivier PIN 

 

 

 COMPTE RENDU SOMMAIRE 
 

 

1. Approbation du compte rendu du 31 août 2021 

 

Le compte-rendu est lu et approuvé à l’unanimité par les membres présents du conseil municipal. 

 

2. Nouveau conseiller municipal et attribution dans les commissions 

 

Suite au départ d’une conseillère municipale, Monsieur Éric Ingwiller a intégré le conseil municipal. 

Eric Ingwiller s’inscrira plus tard dans les commissions s’il le juge nécessaire. 

 

3. Projet « Parc éolien » - Courrier de Madame la Préfète et autre 

 

3.1. Projet parc éolien Sud Vienne 

 

Madame la Préfète, par le courrier du 23 août 2021, nous informe de l’arrêté pris portant sursis à statuer 

pendant 6 mois (jusqu’au 22 février 2022) sur la demande d’autorisation environnementale présentée 

par la société EE Sud Vienne pour l’installation et l’exploitation d’un parc éolien composé de 4 

éoliennes et 2 postes de livraison, sur les communes de Magné et de Champagné-Saint-Hilaire.  

 

Arrêté n°2021-DCPPAT/BE-167 du 23 août 2021 

 

mailto:contact@champagne-saint-hilaire.fr
http://www.champagne-saint-hilaire.fr/
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3.2. Projet parc éolien Camp Briançon 

 

Monsieur le Maire informe qu’une déclaration préalable n° DP 086 052 21 A0009 a été déposée en date 

du 17 juin 2021 pour déclarer la pose d’un mât de mesure temporaire (pendant un an) sur la ferme du 

Camp Briançon. Ce mât est installé depuis quelques semaines. 

 

4. Règlement et tarif de la cantine : prestations pour les enfants avec un PAI sans repas 

 

4.1. Règlement de la cantine 

 

Actuellement, un enfant avec un PAI (Projet d’Accompagnement Individualisé) mange à la cantine 

scolaire, le régime de cet enfant est très drastique et les parents apportent le repas le matin, la gestion, le 

rangement dans un réfrigérateur en séparant des autres aliments se fait par la responsable. L’enfant 

mange avec sa classe, le service, le rangement et le nettoyage sont assurés par le personnel de cantine. 

Aucun article ne fait état de cette situation dans le règlement GB/NFS/FM/0235/2021 du 13 avril 2021, 

il faudra donc le modifier dans les prochaines semaines. 

 

4.2. Tarif pour une prestation pour les enfants avec un PAI sans repas 

 

Actuellement, le tarif de la cantine pour l’année 2021 pour un repas est de 3,15 €. Les parents paient 

environ 40% de la valeur de la part personnel + les achats de nourriture, sans compter les frais de 

bâtiments, chauffage, consommables, …  Le reste est pris en charge par la commune. 

 

La part du personnel pour la mise en place de la salle, le service, le nettoyage et la gestion du repas 

donné par les parents est de 34 410 € / an, ce qui fait pour 90 repas / jour, 2,65€ / jour et par repas. 

 

Si nous comptons 40% pour les parents, ceci reviendrait à 1,06 € / jour et par prestation. 
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Monsieur le Maire propose un tarif de 1 € pour les enfants ayant un PAI sans repas avec prestation pour 

une application à partir du 1er octobre 2021. 

 

Après discussion et délibération, les membres du conseil municipal décident, par 9 voix pour, 2 voix 

contre et 1 abstention, d’accepter le tarif de 1€ par repas pour les enfants avec un PAI sans repas avec 

prestation pour une application au 1er octobre 2021. 

 

5. Travaux et projets 

 

5.1. École aile droite : information acte engagement maîtrise d’œuvre + devis Qualiconsult 

missions SPS et bureau de contrôle et point de situation 

 

Concernant le dossier de travaux de la phase 2 de l’aile droite de l’école, Monsieur le Maire a signé les 

devis suivants : 

 l’entreprise Qualiconsult : 

- pour la mission de contrôle technique pour un montant de 2 415 € HT 

-  pour la mission de coordination SPS niveau 2 d’un montant de 1 862 € HT 

 l’entreprise MOREAU Architecte & Associés : 

- l’acte d’engagement pour un montant total de 7 560 € HT 

 

5.2. Notification DSIL création de deux logements rue du presbytère 

 

Monsieur le Maire informe que la Préfète de la Région Nouvelle-Aquitaine accorde l’aide financière 

demandée pour l’aménagement de deux logements rue du presbytère dans la maison dite « Brockett » 

d’un montant de 79 865 €. 

Monsieur le Maire a demandé au Cabinet d’architecte Moreau de nous faire des propositions pour le 

démarrage de ce chantier. 
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5.3. Télémédecine  

 

Une réunion a eu lieu vendredi 10 septembre 2021 dans les locaux de la mairie en présence de Francis 

Souchaud et de Paul Crémoux de la Communauté de Communes du Civraisien en Poitou, Jérôme 

Guillard du Département, Nathalie François Dit Sorton, Jacky Didier, Gilles Bosseboeuf et de Charles-

Henry Roger de la société TESSAN, Monsieur Steeve De Matos de la société TESSAN en 

visioconférence. A noter aussi la présence aussi, en audio, du Docteur Yann Leclaire, médecin 

généraliste à SOS Médecin de Bordeaux, qui était en relation avec Monsieur Jérôme Guillard. 

 

La société TESSAN a présenté sa solution avec des questions et réponses des uns et des autres. Puis en 

l’absence de la société TESSAN nous avons échangé, cette solution répond à notre problématique, le 

Département et la CCCP doivent contacter la Région et l’ARS. Nous avons convenu d’échanger dans 

quelques semaines. Courant dernier trimestre, nous ferons une visite sur une installation similaire. 
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5.4. Zone des Tilleuls 

 

5.4.1. Habitat de la Vienne, compte rendu de la réunion du 18 juin 2021 et suite à donner 

 

Une réunion a eu lieu le 18 juin 2021 à la mairie afin de présenter le projet de construction Âges & Vie 

avec Monsieur Pascal Aveline, Directeur Général d’Habitat de la Vienne, suivi d’une visite sur le 

terrain. Cette réunion avait pour but d’expliquer à Monsieur Pascal Aveline notre projet Âges & Vie et 

les besoins que nous aurions sur les propriétés d’Habitat de la Vienne. 

 

Ci-dessous le compte-rendu fait par Monsieur Pascal Aveline. 

 

Dans son dernier paragraphe, Monsieur Pascal Aveline fait état d’une possibilité de construction de 

pavillons sur la zone extrême des Tilleuls. Il n’y est pas opposé car le site lui paraît agréable, il attend 

une sollicitation de la commune de Champagné-Saint-Hilaire (voir plans ci-dessous). 
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Le conseil municipal donne son accord pour que Monsieur le Maire sollicite habitat de la vienne pour la 

construction de pavillons sur cette zone des Tilleuls. 

 

5.4.2. Projet Âges & Vie 

 

Nous avons fait parvenir le cahier des charges pour l’étude de la voirie et des réseaux à trois bureaux 

d’études et nous ferons notre choix début octobre 2021. 

 

5.5. Maison Garnault, parcelles AB 123 et E 476 

 

Les Domaines ont transmis le dossier à Maitre Favreau (voir ci-dessous) pour qu’il établisse les actes de 

vente des Domaines à la commune de Champagné-Saint-Hilaire pour les parcelles AB 123 et E 476. 

 

 Chemin piétonnier 

  

Secteur concerné par la possibilité de 

constructions de parcelles par Habitat de la 

Vienne 
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Nous avons rencontré (Gilles Bosseboeuf, Olivier Pin, Jacky Didier), le mercredi 15 septembre 2021, 

Monsieur Michel Pasquet du Département de la Vienne ainsi que Monsieur Jérôme Migeon de Plan 

Urba Services. 

 

Nous avons convenu ce qui suit : 

- établissement d’un acte administratif pour transférer les parcelles AB 383, AB 384, AB 387, et AB 

386 appartenant au Département et à céder à la commune de Champagné-Saint-Hilaire : M. Pasquet se 

renseigne sur la procédure pour fin septembre 2021. 

- Urba Services (Monsieur Jérôme Migeon) nous fait trois ou quatre propositions d’aménagement. 

Monsieur Michel Pasquet propose d’intégrer une modification du carrefour route d’Anché, route de 

Couhé vers Couhé et route de Couhé vers le centre bourg avec une zone 30 à ce carrefour et un rond-
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point franchissable. En terme de planning, nous pourrions aménager l’espace de la maison Garnault en 

2022 et les autres travaux pourraient se faire en 2023. Ceci serait cohérent avec notre projet Âges & Vie 

et le réaménagement de la rue du Presbytère vers le centre bourg. 

- Nous pourrions faire une réunion publique, après avoir sélectionné deux ou trois propositions, pour 

expliquer le projet « maison Garnaud » aux habitants, fin 2021 ou début 2022. 

 

 
 

Remarques des conseillers :  

- Il serait intéressant d’étendre la « zone 30 » jusqu’à l’entrée du bourg de la route de Couhé. 

- Les conseillers sont d’accord pour qu’il y ait une réunion publique sur ce sujet. 

 

5.6. Construction d’un hangar aux ateliers municipaux (Arrivée d’Hugo Roussel à 20h.) 

 

Nous n’avons pas encore tous les éléments pour décider de l’attribution des travaux. 

 

5.7. Permis d’aménager : le Goupillaud 2, pour l’aménagement de 12 lots constructibles 

 

Le permis d’aménager PA 086 052 21 A0001 déposé le 21 juillet 2021 est accepté en date du 15 

septembre 2021. 

 

Nous contacterons le cabinet abscisse prochainement pour la suite de l’étude et des travaux. Un 

chiffrage des travaux doit-être réalisé. 

 

 

 

 

 

Maison Garnault, 

projet d’espace vert 

et de parking qui 

pourrait être réalisé 

en 2022 avec l’aide 

de l’État et du 

Département 

Aménagement qui pourrait être fait en 2023 avec 

le Département, simultanément avec le projet 

Âges & Vie pour la desserte qui pourrait se faire 

par la rue de Presbytère 
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5.8. Bibliothèque municipale 

 

Les travaux d’extension de la bibliothèque municipale commenceront le lundi 27 septembre 2021 avec 

la société Top Renov’ et devraient se terminer fin novembre – début décembre 2021. Les travaux de 

peinture seront à faire par nos agents et les bénévoles.  

 

D’autre part, pour l’aménagement de la bibliothèque, nous avons reçu un courrier en date du 6 

septembre 2021, de la part de la Préfète de la Région Nouvelle-Aquitaine, qui nous informe de 

l’acceptation de la demande de subvention. Le paiement de 8 786,42 € a déjà été versé au mois d’août 

2021. 

 

Nous ferons une réunion courant octobre 2021 avec le Directeur de la Bibliothèque Départementale de 

la Vienne (BDV), la Direction Régionale des Affaires Culturelles (DRAC) et l’Agence des Territoires 

de la Vienne (AT86) pour valider les équipements informatiques et autres qui seront installés. 

 

5.9. PLUi : enquête publique 2021 

 

Une enquête publique pour la modification du PLUi aura lieu du mercredi 29 septembre au vendredi 29 

octobre 2021. 
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Les modifications portent essentiellement sur : 

- des changements d’affectation, 

- des anomalies de zonage, 

- les règles sur les extensions, 

- les règles sur les annexes. 

 

Les permanences du commissaire enquêteur auront lieux : 

- Mercredi 29 septembre de 14h à 17h à la Communauté de Communes du Civraisien en Poitou - 10 

Avenue de la Gare 86400 CIVRAY  

- Vendredi 15 octobre de 9h à 12h au Pôle territorial - 8 rue Hemmoor (Couhé) - 86700 VALENCE-

EN-POITOU  

- Vendredi 15 octobre de 14h à 17h à la Mairie de Gençay - Place du Marché - 86160 GENCAY 

- Vendredi 29 octobre de 14h à 17h à la Communauté de Communes du Civraisien en Poitou - 10 

Avenue de la Gare 86400 CIVRAY  

 

MODALITÉS DE CONSULTATION 

- Sur le site de la Communauté de Communes du Civraisien en Poitou : http://www.civraisienpoitou.fr, 

Rubrique « URBANISME : MODIFICATION 1 – ENQUETE PUBLIQUE » 

 - Sur le site du registre dématérialisé : https://www.registre-dematerialise.fr/2666 

- Lors des permanences du commissaire enquêteur 

- Dans les lieux cités ci-dessous, aux jours et heures habituels d’ouverture des bureaux au public : 

Siège de la Communauté de Communes du Civraisien en Poitou - 10, avenue de la gare - 86400 

CIVRAY 

Mairie de Valence-en-Poitou (Couhé) – 8 rue Hemmoor (Couhé) - 86700 VALENCE-EN-POITOU 

Mairie annexe de Gençay – Place du champ de foire- 86160 GENCAY 

- Sur un poste informatique mis à disposition au siège de la Communauté de Communes 

 

MODALITÉS DE PARTICIPATION 

- Sur le registre dématérialisé, à l’adresse :  https://www.registre-dematerialise.fr/2666 

- Par courrier électronique, à l’adresse de messagerie suivante : enquete-publique-2666@registre-

dematerialise.fr  

- Sur les registres d’enquête disponibles pendant toute la durée de l’enquête publique dans les lieux 

précités aux jours et heures habituels d’ouverture des bureaux au public. 

- Par courrier adressé par voie postale à : Monsieur le Commissaire Enquêteur - Service Urbanisme - 

Communauté de Communes du Civraisien en Poitou - 10, Avenue de la gare - 86400 CIVRAY 

- Lors des permanences du commissaire enquêteur 

 

5.10. Pupitre « Samuel Paty » 

 

Monsieur le Maire a écrit au DASEN, à l’inspectrice d’académie et à la directrice de l’école de 

Champagné-Saint-Hilaire pour les informer de notre projet d’installation du pupitre « Samuel Paty » en 

leur demandant leur avis quant à l’organisation, l’emplacement, les modalités pour l’installation de ce 

pupitre. Monsieur Thierry Claverie DASEN a téléphoné à Monsieur le Maire pour nous remercier et, 

nous avons convenu d’une rencontre entre les services de l’Académie, de la Sous-Préfecture et de la 

Gendarmerie le mercredi 22 septembre à 10h pour que nous discutions de tous ces sujets. 

Ci-dessous le début du mail de Monsieur Thierry Claverie : 

« Monsieur le Maire, 

Je vous remercie, Monsieur le Maire, pour votre initiative qui nous touche, notre Institution ayant été 

profondément meurtrie par cet acte abominable. 

Suite à notre échange téléphonique ce jour, nous avons convenu ensemble de programmer une réunion 

sur site au sujet de votre initiative afin d'évaluer les modalités de mise en œuvre […] ». 

 

http://www.civraisienpoitou.fr/
https://www.registre-dematerialise.fr/2666
https://www.registre-dematerialise.fr/2666
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6. Vide grenier : demande de reconduction 

 

Madame Valérie User nous a adressé ses remerciements dans le mail ci-dessous. Elle souhaite 

renouveler cette manifestation chaque année à une date donnée. 

 

« Monsieur le Maire, 

Je vous remercie pour m’avoir accordé l’autorisation d’organiser une manifestation sur votre commune. 

Tout cela s’est très bien déroulé. 

Je vous fais parvenir par ce mail le registre des vendeurs qui ont participé à cette manifestation. 

Je souhaite également vous demander la possibilité de rendre annuel ou biannuel ce vide grenier sur 

l’aire de loisirs, à une ou des dates qui vous conviennent, sans gêner les autres manifestations déjà 

prévues sur votre commune. » 

 

Après discussion et délibération, les membres du conseil municipal décident, par 10 voix pour et 3 

abstentions, sur proposition du maire, qu’une autorisation annuelle devra être demandée. Cette 

autorisation sera examinée chaque année et s’il y a accord, nous délivrerons l’accord pour une date qui 

nous conviendra. Pour le moment, nous ne demanderons pas de contrepartie financière. 

 

7. Association Let’s go 

 

Mesdames Eliane Le Noc, présidente, Véronique Hulain, trésorière, et Marie Paule Jalladeau, 

animatrice et membre de l’association, représentantes de l’association Let’s Go sont venues à la 

rencontre du maire et des adjoints vendredi 27 août 2021 afin de présenter leur association. 

 

Il s’agit de partager des connaissances sur le bien-être, réaliser des activités d’expression (peinture, 

lecture, écriture) pour toutes personnes désireuses d’y assister, pas de limite d’âge. 

 

Un projet Taïchi est en cours de réflexion. Il peut être pratiqué en extérieur, par mauvais temps, une 

salle serait nécessaire, il serait possible de réaliser un couplage avec la gym. 

 

Marie Paule Jalladeau nous invite à une exposition dans sa grange. 

 

8. Cimetière 

 

8.1. Reprises administratives des concessions du carré B 
 

L’entreprise Moreau a effectué les travaux de reprises administratives avec exhumation des ossements 

sur cinq concessions début septembre 2021 : 

- B3 3393, 

- B6 6911, 

- B4 497, 

- B6 64, 

- B5 56. 

Ces concessions sont donc disponibles pour un achat de concession. 

 

8.2. Reprise de concessions du carré C 

 

M. le Maire demande au conseil municipal de se prononcer sur la reprise par la commune de 43 

concessions perpétuelles et dont l’état d’abandon a été constaté à deux reprises, à trois ans d’intervalle, 

dans les conditions prévues par l’article L 2223-13 et suivants du Code Général des Collectivités 

Territoriales, donnant aux communes la faculté de reprendre les concessions perpétuelles en état 

d’abandon. 
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CARRE ALLEE TOMBE 

C 2 26 

C 2 291 

C 3 393 

C 3 397 

C 4 493 

C 5 590 

C 5 594 

C 5 597 

C 8 894 

C 8 895 

C 8 896 

C 9 93 

C 9 98 

C 10 101 

C 10 102 

C 10 105 

C 10 1092 

C 10 1095 

C 13 133 

C 13 135 

C 13 1397 

C 14 143 

C 14 144 

C 14 147 

C 14 1491 

C 14 149c 

C 15 1591 

C 16 1691 

C 16 1692 

C 16 1694 

C 16 1695 

C 16 1696 

C 16 1697 

C 17 1792 

C 17 1793 

C 18 186 

C 18 189 

C 18 1891 

C 18 1892 

C 18 1893 

C 18 1894 

C 19 1991 

C 19 1992 

 

Vu le Code Général des Collectivités Territoriales, articles L 2223-17 et R 2223-12 à R 2223-21 ; 

 

Considérant que les concessions sus-indiquées ont plus de trente ans d’existence et qu’elles sont bien en 

état d’abandon, ledit état dûment constaté ; 
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Considérant que cette situation décèle une violation de l’engagement souscrit par les attributaires 

desdites concessions, en leur nom et au nom de leurs successeurs, de les maintenir en bon état 

d’entretien, et qu’elles sont, en outre, nuisibles au bon ordre et à la décence du cimetière ; 

 

Après discussion et délibération, à l’unanimité, les membres du Conseil municipal : 

 

- Autorisent M. le Maire à reprendre au nom de la commune et à remettre en service pour de nouvelles 

inhumations les concessions sus-indiquées en état d’abandon. 

- Chargent M. le Maire de l’exécution de la présente délibération. 

 

9. Créances douteuses 

 

Monsieur le Maire rappelle que dans un souci de sincérité budgétaire, de transparence et de fiabilité des 

résultats de fonctionnement des collectivités, la consultation des provisions pour les créances douteuses 

constitue une dépense obligatoire au vu de la réglementation, conformément à l’article L2321-2 du 

Code Général des Collectivités Territoriales. Lorsque le recouvrement des restes à recouvrer sur compte 

de tiers est compromis malgré les diligences faites par le comptable public, une provision doit être 

constituée par délibération, à hauteur du risque d’irrécouvrable estimé par la collectivité à partir des 

éléments communiqués par le comptable public. 

 

Le montant à provisionner suite à la dépréciation des créances de plus de deux ans (exercice antérieur à 

2019) doit représenter à minima 15% des créances constatées sur l’ensemble des comptes de créances 

douteuses. 

Pour la commune de Champagné-Saint-Hilaire, le montant des restes à recouvrer entre 2012 et 2018 est 

de 7964,60 €. Il convient donc de constituer une provision pour créances douteuses qui soit à minima de 

15%, nous décidons de constituer cette provision à hauteur de 1500 € qui représente environ 19% du 

montant des créances douteuses, à l’article 6817 du budget principal de la commune. 

 

RESTES A RECOUVRER 

COMPTE  ANNEE MONTANT 

4111 

2015 125,00 € 

2016 98,26 € 

2018 48,00 € 

4116 

2012 865,75 € 

2013 702,66 € 

2014 609,95 € 

2015 649,18 € 

2016 1 544,32 € 

2017 604,71 € 

2018 277,52 € 

4146 

2013 812,80 € 

2014 476,01 € 

2015 829,65 € 

2016 169,17 € 

2017 129,80 € 

46721 2017 21,82 € 

  

7 964,60 € 

 

Après discussion et délibération, les membres du conseil municipal décident à l’unanimité : 

 

- de constituer une provision pour créances douteuses à hauteur de 1500 € 
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- d’autoriser Monsieur le Maire à reprendre la provision ainsi constituée à hauteur du montant des 

créances admises en non-valeur sur les exercices à venir. 

 

10. Information sur les devis signés par le Maire 

 

Devis signés en investissement : 

- Remplacement du poste serveur informatique et modification du parc informatique du secrétariat de la 

Mairie par l’Agence des Territoires de la Vienne pour un montant de 2375 € HT. 

- achat et installation d’une barre de son avec caméra pour des visio-conférences par Numeritice pour 

un montant de 1498.80 € HT. 

 

11. Visite du Sous-Préfet du 09 septembre 2021 

 

Etaient présents : Benoît Byrski, Sylvie Bazille, Jacky Didier, Nadine Mémin-Nicoullaud (pour la 

visite), Olivier Pin, Jacky Liège (correspondant NR et Centre Presse), Gilles Bosseboeuf 

 

Etaient excusés : Les Vice-Présidents de la Communauté de Communes du Civraisien en Poitou Pascal 

Lecamp, Vincent Béguier, François Bock. 

 

Il n’y avait aucun représentant de la Communauté de Communes. 

 

Cette rencontre s'est déroulée en 2 temps, présentation d'une heure en salle avec échanges, puis visite 

avec passage à l'école (avec Madame la Directrice Céline Bardet), de tout le bourg, puis nous avons 

terminé la visite par notre base de loisirs vers 17 heures 30. 

 

Cette réunion a été très constructive, avec un Sous-Préfet à l'écoute, qui a pris le temps des échanges. Il 

nous a assuré de son soutien dans nos démarches. 

 

Nous lui avons remis un exemplaire de la présentation plus les fiches CRTE plus le document sur le 

projet Âges & Vie. 

 

L’ensemble des documents de la présentation ont été envoyés aux conseillers municipaux. 

 

12. Ecole et périscolaire 

 

12.1. Ecole 

 

Pour des raisons sanitaires, la classe de PS-MS est fermée du jeudi 9 au mercredi 15 septembre 2021 

inclus, la classe de CE1-CE2 est fermée les 16 et 17 septembre 2021, la classe de GS-CP est fermée du 

mercredi 15 au mardi 21 septembre 2021 inclus. 

 

12.2. Activités périscolaires 

 

Nous avons 21 inscrits aux activités périscolaires qui débuteront lundi 27 septembre 2021. 

Les animations seront assurées par un agent de la commune, un employé de Milles Bulles avec la 

directrice du périscolaire à Champagné-Saint-Hilaire, employée de Milles Bulles, Marie Guichard. 

 

13. Budget : décision modificative n°4 

 

Monsieur le Maire explique aux membres du conseil municipal que les crédits sont insuffisants pour 

mandater une facture d’investissement pour les travaux d’accessibilité de la petite salle des fêtes. 

 

Monsieur le Maire propose de modifier le budget principal comme suit : 
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Après discussion et délibération, les membres du conseil municipal acceptent, à l’unanimité, la 

modification du budget principal commune ci-dessus détaillée. 

 

14. Divers : 

 

14.1. Marché hebdomadaire 

 

PLANNING DES RESPONSABLES DES VENDREDIS : 

Date Responsable 1 Responsable 2 

Vendredi 17 septembre Sylvie BAZILLE Vincent COISCAUD 

Vendredi 24 septembre Olivier PIN  

Vendredi 1er octobre Jacky DIDIER Ludovic BERGES 

Vendredi 8 octobre Sylvie BAZILLE Vincent COISCAUD 

Vendredi 15 octobre Nadine Mémin Nicoullaud  

Vendredi 22 octobre Eric Ingwiller Nathalie FS 

Vendredi 29 octobre Sylvie Bazille  

Vendredi 5 novembre Gilles Bosseboeuf  

Vendredi 12 novembre Sylvie BAZILLE Vincent COISCAUD 

Vendredi 19 novembre   

Vendredi 26 novembre   

Vendredi 3 décembre   

Vendredi 10 décembre   

Vendredi 17 décembre   

Vendredi 24 décembre   

Vendredi 31 décembre   

 

14.2. Animations paddle 
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L’expérience avec l’entreprise actuelle n’a pas été concluante, nous examinerons d’autres solutions 

pour l’avenir. 

 

14.3. Ligue contre le cancer : espaces sans tabac 

 

Nous avons reçu un courrier du Président de la Ligue contre le cancer de la Vienne qui nous incite à 

faire des espaces extérieurs sans tabac (voir le courrier ci-dessous). 

 

 
 

Quelle suite donnons-nous à ce courrier ? Le Maire pense que ce serait une bonne action. Les 

conseillers expliquent qu’il y a déjà des espaces sans tabac, à ce jour nous n’en proposerons pas plus. 
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14.4. Espaces de Soins et de Santé 

 

- Les travaux pour l’isolation phonique de la salle occupée par Madame Daret se feront courant octobre 

2021. Après une expérience sur quelques mois, nous déciderons avec les occupants si nous réalisons 

une isolation phonique sur les autres salles. 

 

- L’occupante de la salle n°5 nous a donné son congé pour le 31 décembre 2021. 

 

- Le panneau indicateur de cet espace est installé sur la place du 13 août en face de la mairie. 

 

14.5. Agenda du CAUE (Conseil d’Architecture, d’Urbanisme et de l’Environnement) 

 

L’agenda des activités du CAUE jusqu’à décembre 2021 est disponible en libre-service à l’accueil de la 

maire et de l’agence postale communale. Vous pouvez trouver toutes les informations en allant sur le 

site www.caue86.fr ou sur les réseaux sociaux. 

 

 
 

 

 

 

 

http://www.caue86.fr/
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14.6. DICT courrier d’information avant travaux 

 

Ouverture de tranchée à partir du 1er octobre 2021 pendant 6 mois pour dépose de câbles électriques 

HTA et BTA de Champagné-Saint-Hilaire vers Sommières et de Champagne-Saint-Hilaire vers la butte 

de Fougeré (voir plans ci-dessous). 
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14.7. Numérotation de la route de Sommières et de la rue du presbytère 

 

Suite à un courrier d’information envoyé le 1er juillet 2021, nous avons reçu un refus pour la nouvelle 

numérotation route de Sommières et de la rue du Presbytère de la part de la poste. Monsieur Benoît 

Bompas nous explique qu’il est plus judicieux de faire un regroupement de boîtes aux lettres et 

d’attribuer une lettre aux différents logements. Nous prendrons contact avec ce monsieur pour examiner 

ces numérotations. 

 

14.8. Retour de la statue de la Vierge à l’enfant 

 

La statue de la Vierge à l’enfant nous a été rapporté le jeudi 12 août 2021 à 10h dans les locaux de la 

mairie de Champagné-Saint-Hilaire. Elle doit être exposée dans un lieu sécurisé. 

Merci à Louis Vibrac qui nous a fait un texte pour la présentation. 
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14.9. Rencontre avec Mary Fraudeau du centre social Milles Bulles 

 

Le mardi 10 août 2021, Monsieur le Maire a rencontré Mary Fraudeau, responsable du centre social 

Milles Bulles afin de discuter des interventions possibles dans les communes et comment le centre 

social va vers les habitants.  

Actuellement, Milles Bulles intervient à Champagné-Saint-Hilaire sur : 

- les activités périscolaires, 

- le périscolaire, 

- le jeudi matin sur le lieu d’accueil enfant parent, 

- à la bibliothèque les ateliers des petits lecteurs. 
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Dans le futur, ce qui pourrait être examiné en plus : 

- assurer une permanence pour les communes sur le numérique, 

- aider pour l’accès aux droits, 

- des animations intergénérationnelles avec la ludothèque, 

- une animation avec les ados, peut être au city stade ou à la base de loisirs, 

- des chantiers loisirs, 

- des animations une fois par mois pour les séniors, 

- etc… 

A noter, qu’une plaquette « séniors » est sortie en septembre 2021 sur la santé, « sentez-vous bien au 

volant » et aussi sur la retraite. 

Madame la Directrice Mary Fraudeau fera un compte-rendu après la rencontre avec tous les maires des 

environs. 

 

14.10. Atelier mosaïque – Moz à Histoires 

 

Moz’ à Histoires a vu le jour sur la commune de Champagné-Saint-Hilaire. Ce sont des ateliers créatifs 

et artistiques mis en place par une professionnelle de l’enfance. Elle intervient en structure (école, 

associations, collectivités) selon le projet, le support artistique, le nombre de participants, la durée et la 

fréquence des séances. Elle propose également des ateliers pour les particuliers à domicile. 
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14.11. IFER 

 

Monsieur le Maire a fait un courrier comme suit à : 

- Monsieur le Président de la République, Emmanuel Macron, 

- Monsieur le Président de l’Assemblée Nationale, Richard Ferrand, 

- Monsieur le Président du Sénat, Gérard Larcher, 

- Monsieur le Premier Ministre, Jean Castex, 

- Madame la Ministre de la Cohésion des territoires et des Relations avec les collectivités territoriales. 

Jacqueline Gourault, 

- Monsieur le Ministre de l’Economie et des Finances, Bruno Le Maire, 

- Monsieur le Ministre du Budget et des Comptes Publics, Olivier Dussopt, 

- Messieurs les Sénateurs, Bruno Belin et Yves Bouloux, 

- Monsieur le Député, Jean Michel Clément. 

 

« Monsieur le Premier Ministre,  

 

Nous avons eu sur notre commune de Champagné-Saint-Hilaire (86160), au lieu-dit le Laitier, la 

construction, il y a environ 4 ans, d'un poste d'étoilement RTE (croisement des lignes 90 000 volts, dont 

une pour la LGV) sur 2 hectares, puis il y a 2 ans, d'un poste source SRD, pour recueillir les énergies 

renouvelables. Ce poste source a une emprise au sol de 2 hectares environ. Ces installations, comme 

bien d’autres sur notre commune (des antennes sur notre butte car nous sommes un point culminant de 

notre département, le captage de l’eau pour 3 communes mais que les agglomérations observent avec 

intérêt, etc…) sont d’intérêt général et souvent pour les concentrations humaines…  

 

Sur le poste source, a été installé en 2019, un transformateur et 2 autres devraient être installés en 

2021/2022. L'accès pour ces installations se fait par des chemins communaux. 
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Actuellement, les lignes électriques pour amener la production des énergies renouvelables à ce poste 

source, sont en cours d'installation. Ce sont des kilomètres et des kilomètres de tranchées qui se font 

sur notre territoire, en passant par nos chemins qui sont de compétence communale. Ces chemins sont 

dégradés par les tranchées, et aussi par le passage des camions de fort tonnage pour la réalisation et la 

maintenance de ces installations. 

 

Champagné-Saint-Hilaire est une commune d'une grande superficie, 47km2 (plus grande que Poitiers), 

avec une population de 1020 habitants (bourg avec 63 villages) et une école de 95 enfants avec un 

accueil d'enfants de l'ITEP de Guron ; les frais de fonctionnement sont supportés par la commune et 

nous sommes fiers de notre engagement pour l’éducation d’enfants différents qui ne sont pas de 

Champagné-Saint-Hilaire. 

 

La loi de finances prévoit que les IFER pour les transformateurs soient intégralement versés à la 

Communauté de Communes du Civraisien en Poitou (régime de fiscalité professionnelle unique). 

Comment peut-on dire que les communes sont un maillon indispensable avec le rôle important des 

Maires, et ne leur laisser que des charges et jamais de produits. 

 

C'est la commune de Champagné-Saint-Hilaire qui supporte tout financièrement, que ce soit les coûts 

d'instruction des dossiers, les coûts d'entretien des chemins, les coûts de secrétariat, sans compter le 

temps passé par les élus. 

 

En quoi la Communauté de Communes peut prétendre aux produits alors qu'elle n'a aucune charge ? 

 

Le produit de l'IFER des transformateurs, comme pour le régime de fiscalité additionnelle, devrait 

revenir intégralement à la Commune. Comment peut-on développer des Communes sans argent ? 

 

J'espère que mon message sera entendu et que vous ferez tout pour demander réparation de cette 

injustice en redonnant à César ce qui appartient à César. Je peux vous assurer que notre commune ne 

fait pas de dépenses inutiles, et je me tiens à votre disposition pour vous faire vivre le travail de nos 

employés et de nos élus. 

 

Il y a trop d’injustice pour nos communes rurales, qui sont pourtant, nous l’avons vu pendant la 

pandémie, les sauveurs des agglomérations. Je le dis souvent, nous sommes les racines de notre belle 

France, et ces racines sont mal arrosées. Dans ce cas, comment l’arbre « France » peut-il vivre et 

progresser ? Des lois qui font que les villages de moins de 10 maisons ne peuvent plus voir de nouvelles 

constructions, même sur des épines entre 2 maisons existantes, sous prétexte qu’il faut préserver les 

terres agricoles. Cherchez l’erreur, et trouvez où ces terres agricoles sont consommées ! Comment nos 

commerçants peuvent-ils vivre, et nos écoles continuer à exister ? Quand on ne peut plus progresser, on 

ne peut vivre longtemps ; la mort des villages est certainement inscrite dans un document, dans un 

Ministère ! … Les communes sont la vitrine de la France, aidez-les à exister ! ... L’urbanisation 

excessive conduit à des catastrophes comme à Beauvais, et aussi à des ghettos sources de trafics et de 

complots, nous n’avons pas ces soucis à Champagné-Saint-Hilaire ! 

 

Je me tiens aussi à votre disposition pour vous faire visiter notre belle campagne, dont les routes et les 

chemins sont « un peu dégradées » par les énormes machines qui les tronçonnent.  

 

Je vous prie de croire, Monsieur le Premier Ministre, en ma sincère considération. 

 

 Le Maire, 

 Gilles Bosseboeuf 

 

En espérant que chacun prenne à cœur de corriger cette injustice et les autres concernant les 

compétences et le financement des communes qui sont le socle de notre pays. » 

 

Nous avons reçu deux réponses du Président du Sénat et des services du Premier Ministre ci-jointe. 



16 septembre 2021 – CM n°12 

  Page du registre n°  

 

 
 

 



16 septembre 2021 – CM n°12 

  Page du registre n°  

 

 
 

 

14.12. Les Écarquilleurs d’oreilles 

 

Monsieur le Maire et le 1er adjoint ont rencontré Guillaume Grosbard et Gabriel Grosbard pour évoquer 

les concerts avec les « Écarquilleurs d’oreilles ». Il n’y aura pas de concert par les « Écarquilleurs 

d’oreille » tant qu’il y aura un pass sanitaire obligatoire pour les ERP (établissement recevant du 

public). 
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15. Agenda  

 

Lundi 20 septembre à 16h30 : Commission Cantine à la mairie 

Lundi 20 septembre à 20h : Réunion calendrier des associations à la petite salle des fêtes (présence 

des élus souhaitée) 

 

Mardi 21 septembre à 9h : Bulletin municipal 2022 à la mairie 

 

Mercredi 22 septembre à 10h : Rencontre avec l’Académie, les gendarmes, la Sous-Préfecture pour le 

pupitre « Samuel Paty » 

 

Jeudi 23 septembre à 18h : Réunion voirie CCCP à Savigné 

 

Lundi 27 septembre à 17h45 : Réunion Commission Marché hebdomadaire 

 

Mardi 28 septembre à 16h30 : Réunion chantier bibliothèque 

 

Jeudi 30 septembre à 10h30 : Réunion de présentation du dossier déposé au titre de l'Appel à Projet 

Départemental "restructuration de centres-bourgs et centres anciens", en présence de Michel Caud, 

Directeur de la Direction de l’Habitat, de l’Aménagement du Numérique et des Technopôles (DHANT) 

et de Valérie JAMMOT, Responsable Pôle Habitat DHANT du département. 

 

16. Fêtes et événements  

 

17 septembre à 20h30 : Journée du Patrimoine - Causerie par Pierre Rossignol sur André Léo à la 

petite salle des fêtes 

 

18 septembre à partir de 10h : Journée du Patrimoine – exposition de tableaux et des dessins 

d’enfants, dans le hall d’accueil, dans la bibliothèque et dans la salle du conseil municipal. Vernissage à 

11h 

 

Week-end du 24 au 26 septembre : Accueil de Saint Romphaire par le Comité de Jumelage 

 

Du 4 au 10 octobre : Semaine bleue avec les animations et rencontres suivantes :  

-Mardi 5 octobre de 9h30 à 12h et de 14h à 17h à la petite salle : Atelier créatif 

-Mercredi 6 octobre à partir de 14h à la mairie : Exposition des métiers et des outils anciens 

-Jeudi 7 octobre de 9h30 à 12h à la mairie : Accueil de classes à l’exposition des métiers et des outils 

anciens 

-Jeudi 7 octobre de 14h30 à 17h à la grande salle des fêtes : Animation atelier détente 

-Vendredi 8 octobre à partir de 16h sur la place du 13 août 1944 : Marché animé par des jeux en bois 

de la Marchoise et atelier jeux divers avec l’association Milles Bulles 

-Samedi 9 octobre de 9h30 à 12h à la bibliothèque : Rencontre autour du livre dédié à la semaine bleue 

-Samedi 9 octobre de 14h30 à 17h à la grande salle des fêtes : Atelier jeux  

-Dimanche 10 octobre à 9h à la base de loisirs : Randonnée vers la source Bleue 

-Dimanche 10 octobre à 12h à la grande salle des fêtes : Apéritif bleue offert par la mairie suivi d’un 

repas tiré du sac 

- Dimanche 10 octobre à partir de 14h30 à la grande salle des fêtes : Chants, contes, histoires, jeux de 

mots 

 

17. Tour de table 

 

M. DIDIER Jacky : informe que les coffrets pour l’éclairage du stade sont installés. 

Mme FRANCOIS DIT SORTON Nathalie : lors de la réunion avec les associations du lundi 20 

septembre 2021 nous déciderons si nous organisons le téléthon. 

M. PIN Olivier : la commission voirie a établi une liste de devis à faire pour la voirie 2022 à 2025. Les 

choix se feront ultérieurement lorsque nous aurons les chiffrages. 
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Mme MEMIN-NICOULLAUD Nadine : nous avons un inscrit pour le transport solidaire. Nous sommes 

en relation avec le CIFSP pour refaire des formations avec les ateliers numériques. Nous aurons à 

parler du cimetière. Les incidents constatés à la déchetterie posent problème et elles risquent d’être 

fermées à terme. Mardi soir a été adopté à la CCCP un moratoire contre l’implantation sans prise en 

compte des avis des collectivités locales des champs éoliens.  

M. ROUSSEL Hugo demande des nouvelles pour une éventuelle reprise de l’activité du haras Saint 

Hilaire. 

Mme FABA Sylvie, le propriétaire à La Baudonnière, a bloqué le passage à gué donnant sur le Clain, le 

long du pont de la Millière, qu’est-il fait. Le Maire explique que le Département est en procédure 

judiciaire avec le propriétaire. 

Mme BAZILLE Sylvie : pour le marché, des animations sont possible. Il y a commission le 27 

septembre. 

M. INGWILLER Éric : mail du SDIS 86 pour une formation au premier secours. La participation est 

payante et pourrait être prise en charge par la commune. Le Maire considère que la commune prendra 

en charge la formation du SDIS. 

Pour le conseil municipal, est-il possible de faire les réunions du conseil municipal en 

visioconférence ? Le Maire explique que s’il y avait une retransmission en visio, il n’y aurait pas de 

possibilité de prise de parole. 

M. BERGES Ludovic : Quand est-il des conseillers numériques ? Le Maire explique que Monsieur Paul 

Crémoux est venu présenté les deux conseillers numériques, qu’ils vont faire une formation de 300 

heures et que le planning sera établi ensuite. 

 

La séance est levée à 21h57 

 

Ont été prises les délibérations suivantes : 

 

N° 082/2021 : Tarif pour une prestation pour les enfants avec un PAI sans repas 

N° 083/2021 : Vide grenier : demande de reconduction 

N° 084/2021 : Reprise de concessions du carré C 

N° 085/2021 : Créances douteuses 

N° 086/2021 : Budget : décision modificative n°4 

 

Signatures 

 

NOM PRENOM FONCTION SIGNATURE 

MOTIF EN CAS 

D’EMPECHEMENT 

OU REFUS DE 

SIGNER 

BOSSEBOEUF Gilles Maire   

DIDIER Jacky 1er adjoint   

FRANCOIS-DIT-SORTON Nathalie 2ème adjointe   

PIN Olivier 3ème adjoint   

MEMIN-NICOULLAUD Nadine 4ème adjointe   

COISCAUD Vincent Conseiller   

ROUSSEL Hugo Conseiller   

FABA Sylvie Conseillère   

BAZILLE Sylvie Conseillère   
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INGWILLER Éric Conseiller   

BERGES Ludovic Conseiller   

ALEXIS Marie Conseillère   

SIRE Gladys Conseillère   

LHOMMEAU Thomas Conseiller   

BONNIN Vincent Conseiller   

 


